

一 般 質 問 通 告 表

平成 2 5 年 第 3 回 始 良 市 議 会 定 例 会 《 9 月 12 日 (木) 午 前 9 時 開 会 》

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質 問 の 相 手
1. 出水 昭彦	1. 環境モデル都市を目指す考えはないか	<p>始良市は環境美化条例を平成 2 2 年 3 月 2 3 日に制定し、環境基本条例を平成 2 4 年 3 月 3 0 日に制定した。</p> <p>環境審議会の協議の状況は、どの様になっているか。</p> <p>霧島錦江湾国立公園の指定も受けている。</p> <p>環境モデル都市を目指す考えはないか。</p>	市長
	2. 障がい児放課後等デイサービスの充実をはかれ	<p>障がいのある子どもたちに放課後の居場所を提供するための、障がい児放課後等デイサービスの充足状況はどうか。障がい者生活支援センターを市で設置する考えはないか。</p>	市長
	3. 始良市例規集について	<p>始良市も合併 4 年目になり市長、議員の任期も半年余りである、そういった中で市例規集の中で 第 1 3 編は暫定例規になっているが、その取り扱いはどうなるか。</p>	市長
2. 吉村 賢一	1. 道路整備事業について	<p>今年度、長期未着手都市計画道路見直し事業が発注されている。</p> <p>そこで、地元での要望を参考に街中の横断道路整備が殆ど進んでいない地域や今まで行き止まりになっている道路を中心に早急な整備を検討すべきである。</p> <p>(1) 東楽寺通り線、岩原交差点から南の加音ホール横運動場東への道路の都市計画決定できないか。</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. インターチェンジ10号バイパス加治木以東のアクセス道路の整備</p>	<p>(2) 上水流線全線、森山線の残り区間といった街を横断する街路の整備はいつ頃になるか。</p> <p>(3) 見直し事業委託において地域住民または公民館長等の要望を聞く機会をもつのか。そこで「見直し検討の最初に住民の声を聞く、途中で聞く、まとめ寸前で聞く」といった手法をとるのか。</p> <p>(4) 交通量調査はそれぞれの路線で行っているのか。</p> <p>(5) 上記道路の幅員はそれぞれ幾らで考えているか。</p> <p>国道10号バイパス道路の延伸整備は、国・県との十分な協議が必要である。小浜から加治木の市街地に至る長年の渋滞を解消するため、県道北永野田・小浜線と加治木のインターまで伸びる国道バイパスを繋ぎ、交通量の緩和を検討できないか。</p> <p>小浜から加治木団地入口までの交通量・渋滞時間等が分かればこれを示せ。</p>	<p>市長</p>
	<p>3. 重富海岸国立公園周辺の整備</p>	<p>国立公園に指定された重富海岸の海域は干潟38.2haが指定されたが、陸域は3haに過ぎない。</p> <p>陸域についてはこのわずかな松林だけではなく回りも含めて広く整備・美化を図ることで、国立公園としての格調を高める必要がある。</p> <p>また、一般的な国立公園と違い隣接して山野や重富団地の自治会があり住居が密集していることから様々な配慮が必要である。</p> <p>(1) 国道から公園に至る往復道路をどのように考えているか。現在は生活</p>	<p>市長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>4. 小学校の学区制について</p>	<p>道路になっているが、将来道路改良や交通規制、案内標識の設置は検討しているか。</p> <p>(2) 重富団地から海岸堤防に上がる地元の人たちの散歩道路の階段が2か所ある。手作りの素朴なものであるが国立公園と隣接することから、もっと幅を広げおしゃれな登り口として工夫できないか。また、堤防に上がると弾性ゴムチップ舗装なのか、歩きやすいように敷き詰めてあるが、この点検整備はどの部署で管理しているか。</p> <p>(3) 海水浴場への表玄関入り口の橋から見下ろす水路下流も綺麗に整備できないか。また、ここはボートの係留の扱いはどうなっているか。</p> <p>学校の施設規模、歴史、自治会、家族の考え等様々な要素があって学校区の線引き見直しは単純にいかない所があるだろうが、新市合併と小学校の新設を機にじっくり考えられる時期と思われる。既に松原なぎさ小学校の学区も検討されているとは思われるが以下を問う。</p> <p>(1) 学区制の見直しは定期的に行っているのか。合併してから市として見直し・変更はあったのか。これから、全市的に行うのはいつの予定か。</p> <p>(2) 今回、松原なぎさ小学校の開校に当たってJR線東側の重富団地も含め山野地区の方々から始良小学校に通うより近いので新小学校区に組み入れを望む声を聞くが、検討できないか。線路東側の地区の小学生は何人になるか。仮に組み入れするとなると、始良小学校の学区の見直しや、隣接する他関係学校区見直しも必要だが線引き</p>	<p>教育委員長</p>

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
		<p>は、どのような想定になるか。</p> <p>(3) 弥勒では加治木小学校は遠い、帖佐小学校に通わせたいと言われる方もあるので検討できないか。</p> <p>(4) 全市的にはどのような基準で見直しや学区の設定を考えているか。</p>	
3. 川辺 信一	医療保険制度（国民健康保険）について	<p>(1) 被保険者数と平均保険料（税）はいくらか。</p> <p>(2) 予防医療の認識について問う。</p> <p>(3) 禁煙の取組み状況について問う。</p> <p>(4) 健康づくり推進員を旧加治木町、旧蒲生町にも配置できないか。</p> <p>(5) 資産割を除外して三方式はできないか。</p> <p>(6) 保険者が都道府県に移管されたら保険料（税）はどうか。</p> <p>(7) 保険料（税）を納付後の所得が生活保護の最低基準に満たない被保険者がいるか。</p> <p>(8) 課税所得が国民健康保険と市県民税や介護保険との違いについて問う。</p> <p>(9) 共済組合への被用者保険の市の年間負担額はいくらか。</p> <p>(10) 保険財政の改善の施策はないか。</p>	市長
4. 小山田邦弘	1. 相互理解を深める広報活動について	<p>合併から3年半、様々な行政施策やサービスが、旧町時代を引きずった暫定的なものから、始良市として統一されたものへと変化しようとしている。</p> <p>この変化を市民にスムーズに受け入れてもらうためには、住民と行政の間に相互理解が不可欠であると考えます。</p> <p>今後、始良市行政と住民が相互に理解を深めていくためには、どのような広報活動、公聴活動が必要と考えているか。</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. 広報活動の戦略的管理・展開について</p> <p>3. 市民の参加と交流の場としての広報活動について</p>	<p>行政の広報活動、行政が発信している情報には、政策広報、生活広報、観光広報、産業広報、危機管理広報などさまざまな種類がある。また、それらは印刷物ばかりでなく、ホームページなど電子情報でも伝えられ、アクセスも多岐にわたっている。</p> <p>このような多種多様な情報の発信、広報活動は、担当部署ごとの対応ではなく、市としての意図や意志のもと、戦略的に展開されているのか。広報を統括する部署やガイドラインは存在するのか。</p> <p>インターネットなど新しい情報技術が目まぐるしい発達を遂げている。その中で行政の広報活動もただ告知・周知するのではなく、市民の参加と交流を促すものも増えてきているように思われる。</p> <p>Facebook や Twitter のような SNS を活用し、市民の参加と交流を促す場を設ける考えはないか。</p>	<p>市長</p> <p>市長</p>
5. 上村 親	1. くすの湯の今後の方策について	<p>(1) 蒲生地区を対象に、くすの湯の施設の活用についてアンケート調査を実施したが、その内容を示せ。</p> <p>(2) この施設は、平成6年に供用開始して20年目を迎え厳しい経営状況が続いているが、地域にとっては地域住民の健康増進、コミュニティの場として親しまれている施設でもある。今後の方策について質問する。</p> <p>① この施設の設置目的を示せ。</p> <p>② 市長が施政方針のなかで地域コミュニティを掲げて平成24年度から</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. 重富中学校防風林について</p>	<p>ビジョンの策定をしているが、この施設を少子化・高齢化が進む地域の場としての位置付をどのように考えているのか。</p> <p>③ このことについては、くすの湯検討委員会で議論されていると思うが、意見の集約等を含め今後どのような計画になるのか。</p> <p>④ 始良市に、4施設の公営の温泉施設があるが、その中でも経営状況、温泉機能の充実した加治木地区の龍門滝温泉がある。この温泉も過去様々な問題が発生したと聞いているが、どのような取り組みして解決策を見いだしたのか、その経緯を示せ。</p> <p>⑤ 過去、20年間で温泉の湧出量及び温度の減少に伴い、別な掘削位置等の温泉源の地質調査をしたことがあるのか。</p> <p>⑥ 8月13日の南日本新聞に「過疎債の使途拡大」の記事が掲載されている。政府は、人口減少や高齢者の増加が進む過疎地に対する財政支援の範囲を拡大する方針を固め、関係政令を改正し、2014年度から適用をするとしている。この制度を検討したうえで温泉源の位置等や市民プール建設など、総合的な視野に立って考える必要があると思うがどうか。</p> <p>重富中学校グラウンド周辺に防風林として松の木が植栽されているが、この松の木が大きく成長し、市道を挟み市営住宅や民間住宅が密集している屋根近くまで迫ってきている状況である。強風などで松の枝が飛んできて地域住民の生活を脅かしている現状であるが、大きな被害が発生しないうちに、</p>	<p>教育委員長</p>

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
		関係部局と調査し地域住民が安心安全な生活できるよう考える必要があると思うがどうか。	